

Canada

CHECK AGAINST DELIVERY
SOUS RÉSERVE DE MODIFICATIONS

STATEMENT BY

THE DELEGATION OF CANADA

TO

**THE 52nd SESSION OF THE UNITED NATIONS
COMMISSION ON THE STATUS OF WOMEN**

NEW YORK, 28 FEBRUARY 2008

DÉCLARATION DE

LA DÉLÉGATION CANADIENNE

LORS DE

**LA 52^{ième} SESSION DE LA COMMISSION DES NATIONS UNIES
SUR LA CONDITION DE LA FEMME**

NEW YORK, LE 28 FÉVRIER 2008

Mr. Chair, distinguished delegates

I am pleased to address the Commission as we consider the priority theme for this session, the review theme of women's equal participation in conflict prevention, management and conflict resolution and in post-conflict peace-building, and the emerging issue of gender perspectives on climate change. All three of these issues resonate with the people of Canada. Our commitments to accountability and results, our engagement in fragile states, and our commitment to the environment are at the forefront of national attention.

We welcome the Secretary General's report and appreciate that he has recognized the multiple dimensions of financing, as well as the essential role of national leadership in making progress and achieving results. Canada looks forward to making such tangible actions part of our deliberations at this session of the Commission.

Mr. Chair,

Canada's focus on results and accountability has a strong tie to this year's priority theme. We have learned that Gender-Based Analysis has a much greater impact when it is tied to a clear set of objectives, with anticipated outcomes that are concrete and measurable. Our experience in international development is the same, and our *Framework for Assessing Gender Equality Results* in our development cooperation is an important advance in this regard.

A focus on results must be accompanied by accountability mechanisms to ensure that results are achieved. In Canada all government departments are required to consider gender issues when seeking to obtain programming funds. The close collaboration between our central planning agency and our national women's machinery was critical to this success.

As a demonstration of Canada's commitment to funding women's equality and empowerment, in 2007 the Government of Canada increased funding to the Women's Program, administered by Status of Women Canada, bringing the total budget for the organization to its highest level ever. Over the next year, the Government will build on this achievement through the development of an Action Plan that will advance the equality of women across Canada through the improvement of their economic and social conditions and their participation in democratic life.

Mr. Chair,

As part of the international community, Canada is focused on closing the gaps and overcoming the barriers to human development with a global consensus for development: the Millennium Development Goals, the Monterrey Consensus on Financing for Development, and the Paris Declaration on Aid Effectiveness. This global consensus supports efforts to strengthen aid effectiveness and to mobilize resources to deliver concrete development results.

Canada is on track to meet its commitment to double international assistance by 2010–11 from 2001–02 levels. Part of this effort is the establishment of the Development Innovation Fund, which will support the best minds in the world as they search for breakthroughs in global health and other areas that have the potential to bring about enduring changes in the lives of millions of people in developing countries, including women and girls.

Achieving results for equality between women and men, girls and boys is an important focus in Canada's international development assistance. Equality between women and men and women's empowerment is not only a development goal in and of itself but is also, as we have recognized in this very forum, necessary to achieve all of the Millennium Development Goals by 2015. Progress in achieving the MDGs will be undermined, however, if we do not include consideration of equality between women and men and women's empowerment when implementing the Monterrey Consensus and the Paris Declaration. Canada supports the explicit and systematic integration of gender analysis, especially with regards to results, in the review of the implementation of the Monterrey Consensus in Doha this year.

Mr. Chair,

Eight years after the adoption of UN Security Council Resolution 1325 on Women, Peace and Security, its main tenets are yet to be systematically institutionalized. Canada strongly stresses the need for an effective Security Council monitoring mechanism to monitor its own actions in implementing 1325, including by integrating 1325 objectives throughout its work. We also stress that it is essential to undertake a systematic collection of data that is disaggregated by sex, presenting information separately for women and men, girls and boys, in order to make possible the proper functioning of such a monitoring mechanism. This Commission has a unique role to play, particularly at this session, in supporting the Security Council's implementation of its commitments under Resolution 1325.

Mr. Chair,

Today, the Government of Canada is taking a more focused approach, with the goal of making a direct impact on people's lives and achieving real, measurable results. The Government of Canada remains committed to achieving equality between women and men and addressing the barriers that inhibit women's full participation in the economic, social and democratic life of the country.

Canada supports strengthening the capacity of the United Nations to deliver results on equality between men and women. In their report, "Delivering as One," the High Level Panel on System-Wide Coherence recommended consolidation of the currently-fragmented system into a coherent and strengthened gender entity. We hope that member states will demonstrate a shared commitment to women's human rights, equality and sustainable poverty reduction by taking immediate action in support of enhanced coherence and coordination in this area.

Thank you, Mr. Chair.

Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs les délégués,

C'est avec plaisir que je m'adresse à la Commission alors que nous nous penchons sur le thème prioritaire de cette session, le thème de l'évaluation de la participation des femmes à la prévention, à la gestion et au règlement des conflits ainsi qu'à la consolidation de la paix après les conflits, et sur la question émergente des démarches sexospécifiques dans la lutte contre les changements climatiques. Ces trois enjeux trouvent un écho parmi la population du Canada. Nos promesses de responsabilisation et de résultats, notre main tendue vers les États fragiles et notre lutte pour l'environnement occupent le tout premier rang de l'intérêt public à l'échelle nationale.

Nous accueillons favorablement le rapport du Secrétaire général et nous comprenons qu'il a constaté les multiples dimensions du financement et perçu le rôle essentiel d'une mobilisation nationale pour progresser et pour obtenir des résultats. Le Canada se réjouit à la perspective que ces démarches concrètes feront partie de nos délibérations dans cette session de la Commission.

Monsieur le Président,

L'accent que met le Canada sur l'atteinte de résultats et la responsabilisation a un lien étroit avec le thème prioritaire de cette année. Nous découvrons que l'analyse comparative entre les sexes a une portée beaucoup plus grande lorsqu'elle est liée à un ensemble précis d'objectifs et que les résultats attendus sont concrets et mesurables. Notre parcours en développement international est le même et, à cet égard, notre *Cadre d'évaluation des résultats du point de vue de l'égalité entre les sexes* représente une avancée importante dans notre coopération au développement.

Une thématique de résultats doit être accompagnée de mécanismes de reddition de comptes pour obtenir de fait des résultats. Au Canada, tous les ministères du gouvernement fédéral doivent effectuer une analyse comparative entre les sexes pour obtenir du financement de programmes. L'étroite collaboration entre l'organisme central de planification et l'organe national de promotion de la femme a été au cœur de cette mesure.

Pour bien montrer la ferme volonté du Canada de financer la promotion de l'égalité des sexes et l'émancipation des femmes, le gouvernement du Canada, en 2007, a augmenté les crédits pour le Programme de promotion de la femme, dont l'application est assurée par Condition féminine Canada, portant le budget total de l'organisme à un niveau record. Au cours de la prochaine année, le gouvernement poussera de l'avant cette réalisation en élaborant un plan d'action visant à faire progresser l'égalité des femmes au Canada grâce notamment à l'amélioration de leurs conditions économiques et sociales et à leur plus grande participation à la vie démocratique.

Monsieur le Président,

En tant que membre de la communauté internationale, le Canada se préoccupe avant tout de combler les fossés et de surmonter les obstacles au développement de la personne humaine grâce à un consensus mondial favorable au développement : les Objectifs du Millénaire pour le développement, le Consensus de Monterrey adopté à la Conférence internationale sur le financement du développement et la Déclaration de Paris sur l'efficacité de l'aide. Ce consensus mondial appuie les efforts visant à renforcer l'efficacité de l'aide et à mobiliser les ressources pour produire des résultats concrets sur le plan du développement.

Le Canada fait le nécessaire pour respecter son engagement de doubler son aide internationale d'ici 2010-2011 par rapport à 2001-2002. Une partie de cet effort a été investi dans l'établissement du Fonds d'innovation pour le développement, qui appuiera les plus grands « cerveaux » du monde qui effectuent des recherches dont les résultats pourraient correspondre à des percées dans le domaine de la santé mondiale ou d'autres secteurs et mener à des changements durables dans la vie de millions d'habitants de pays en développement, y compris des femmes et des filles.

L'atteinte de résultats pour l'égalité entre les hommes et les femmes, entre les jeunes garçons et les jeunes filles est un élément important de l'aide au développement international accordée par le Canada. L'égalité entre les femmes et les hommes et l'émancipation des femmes ne sont pas uniquement des objectifs en soi sur le plan du développement, mais également une démarche nécessaire pour atteindre tous les Objectifs du Millénaire pour le développement d'ici 2015, comme la présente assemblée l'a elle-même admis. Les progrès accomplis à cet égard seront freinés cependant, si la mise en œuvre du Consensus de Monterrey et de la Déclaration de Paris ne tient pas compte de l'égalité entre les femmes et les hommes et de l'émancipation des femmes. Le Canada appuie la prise en compte explicite et systématique des sexospécificités, particulièrement en regard des résultats, lors de l'évaluation dont fera l'objet la mise en œuvre du Consensus de Monterrey à Doha cette année.

Monsieur le Président,

Huit ans après l'adoption de la résolution 1325 du Conseil de sécurité sur les femmes, la paix et la sécurité, les grands principes énoncés dans cette dernière restent absents des institutions. Le Canada insiste sur la nécessité d'un réel mécanisme de surveillance au Conseil de sécurité pour que ce dernier coordonne ses propres actions en vue de la mise en œuvre de la résolution 1325, y compris par la prise en compte des objectifs de la résolution dans l'ensemble de ses travaux. Nous soulignons également qu'il est essentiel d'effectuer une collecte de données qui soient ventilées par sexe, l'information concernant les femmes étant séparée de celle concernant les hommes et celle sur les jeunes filles, à part de celle sur les jeunes garçons, afin de permettre le bon fonctionnement d'un tel mécanisme de surveillance. Cette Commission a un rôle singulier à jouer, en particulier lors de la présente session, pour appuyer la mise en

œuvre des engagements du Conseil de sécurité que ce dernier a lui-même pris dans la résolution 1325.

Monsieur le Président,

Le Canada admet que la lutte contre les changements climatiques n'est pas un processus sans distinction de genre. Tant au Canada qu'à l'échelle mondiale, les répercussions ne sont pas les mêmes, selon que l'on est une femme, un homme ou un groupe socio-économique particulier. Le Canada appuie la prise en compte des sexospécificités dans l'élaboration et la mise en œuvre des politiques et stratégies de lutte contre les changements climatiques.

Monsieur le Président,

De nos jours, le gouvernement du Canada adopte une approche plus ciblée, afin de véritablement transformer la vie des gens et d'atteindre des résultats réels et mesurables. Le gouvernement du Canada maintient son engagement de réaliser l'égalité entre les femmes et les hommes et de s'attaquer aux obstacles qui empêchent les femmes de participer pleinement à la vie économique, sociale et démocratique du pays.

Le Canada appuie le renforcement de la capacité des Nations Unies d'obtenir des résultats sur le plan de l'égalité entre les femmes et les hommes. Le Groupe de haut niveau sur la cohérence de l'action du système des Nations Unies propose, dans son rapport intitulé *Unis dans l'action*, de consolider le système actuellement fragmenté pour en faire une entité cohérente et renforcée qui est centrée sur l'égalité des sexes. Nous espérons que les États Membres feront preuve d'une même volonté d'assurer les droits fondamentaux aux femmes, l'égalité et une réduction durable de la pauvreté en intervenant immédiatement en faveur d'une cohérence et d'une coordination meilleures dans ce domaine.

Merci, Monsieur le Président.

